

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Radio y Televisión Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Congreso Local](#) | [Ciudad de México](#) | [INE](#) | [TEPJF](#) |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Alertan narcodrones; EU detecta ¡150 al día! [El Universal](#) EU se hace bolas por cierre aéreo. [Excélsior](#) El senado avala las 40 horas de trabajo semanal. [Milenio Diario](#) "Aliados" en Zacatecas y SLP desafían a Claudia. [La Jornada](#) Reprueba Sheinbaum activismo de Payá con la derecha en México. [El Financiero](#) En cartera, 200 mil mdd de 30 proyectos energéticos. [El Economista](#) Senado aprueba semana laboral de 40 horas con reducción gradual. [El Sol de México](#) Implican a regidor en el caso Tequila. [El Heraldo de México](#) Aprueban jornada laboral de 40 horas. [24 Horas](#) Sheinbaum coordina plan contra sarampión. [Reporte Índigo](#) Nueva generación, menor consumo. [La Razón](#) Exhibe tensión cierre de espacio aéreo en frontera; ni en EU coinciden versiones. [La Crónica de Hoy](#) Reactivan capacitación de marines de Estados Unidos a la Semar. [ContraRéplica](#) Avala pleno del senado semana laboral de 40 horas. [La Prensa](#) Alerta.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Concentra casos oriente del Edomex. [El Universal](#) "Escuchamos que los contagios han subido y da miedo". [Excélsior](#) Quieren un centro más competitivo. [La Jornada](#) Pese a infringir el Reglamento de Tránsito, no hay sanciones ni multas para ciclistas. [El Economista](#) Enfriamiento persiste en la actividad industrial de la región sureste del país. [El Sol de México](#) Suspenden locales por violar el uso de suelo. [El Heraldo de México](#) Arte verde llena la ciudad. [24 Horas](#) Ciudad de México se embellece para recibir al Mundial: Brugada. [Reporte Índigo](#) Sin consecuencias por pirotecnia. [La Razón](#) Planean madres buscadoras una megamarcha con miras al Mundial. [La Crónica de Hoy](#) De cara al Mundial, fortalecerán red de videovigilancia en el AICM. [ContraRéplica](#) Madre de motociclista atropellado exige justicia. [La Prensa](#) Sindicato del Metro amaga con paros escalonados

TARJETA INFORMATIVA 12-02-26

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y el Instituto de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior (IMME) acordaron sumar esfuerzos para difundir entre la comunidad originaria de la capital residente en el extranjero, información relevante sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. En el encuentro participaron la **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, las **consejeras electorales Erika Estrada, Cecilia Hernández, María de los Ángeles Gil, Maira Melisa Guerra, Sonia Pérez**, el **consejero electoral Ernesto Ramos Mega** y la directora del IMME, Tatiana Clouthier, donde analizaron estrategias conjuntas para promover la participación de quienes radican fuera del país. [El Heraldo de México](#) , [La Prensa Online](#) . - [Dossier de Prensa Online](#) . - [La Crónica de Hoy Online](#) , [Periódico Leo \(Facebook\)](#) , [Pausa Mx \(sitio\)](#) ,

Por segundo año consecutivo, las personas que se encuentran privadas de la libertad y que son residentes de la Ciudad de México podrán participar en el proyecto de Participación Ciudadana. Esta decisión se tomó con el fin de incluirlas y para generar lazos con la comunidad para cuando sea momento de su reinserción, según el **IECM**. En entrevista con Diario Basta!, **Cecilia Aida Hernández Cruz, consejera electoral del IECM**, informó que las personas de siete centros penitenciarios tendrán la posibilidad de crear propuestas o votar por alguien en beneficio de la colonia donde vivían antes de ser recluidos. [Basta](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** invita a las personas habitantes, ciudadanas y vecinas, así como a las Autoridades Tradicionales Representativas (ATR), de Pueblos y Barrios Originarios, comprendidos en el Marco Geográfico de Participación Ciudadana vigente a participar en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. Con el fin de garantizar una participación amplia, equitativa e incluyente, el IECM difundirá una versión ejecutiva de la Convocatoria en náhuatl, otomí, mixteco, zapoteco y mazahua. [Poder Ciudadano Online](#).

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** emitió una nueva convocatoria ciudadana. Niñas, niños y adolescentes de entre 6 y 17 años podrán participar activamente. El objetivo es que propongan proyectos para mejorar sus colonias o barrios. [Regeneración Online](#)

La Comisión Permanente de Quejas del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** resolvió dos asuntos relacionados con la posible comisión de actos anticipados de precampaña y campaña, así como con hechos que podrían constituir promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos. [Diario Basta! Online](#)

En entrevista, Erika Estrada Ruiz, presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del **Instituto Electoral de la CDMX**: Tenemos tres consultas este año, dos de presupuesto participativo, porque tenemos la posibilidad de proponer proyectos para 2026 y también proyectos para 2027, pero además la consulta para elegir a las personas que integran las COPACOS, esto que denominamos Comisiones de Participación Comunitaria, que se incluyen en todas las alcaldías. Son quienes llevan la voz de las vecinas y vecinos, tanto con problemáticas como con áreas de oportunidad que identifican en los lugares en los que vivimos. Así que será un año intenso de consultas en la Ciudad de México. [Leonardo Curzio en Fórmula](#)

Vecinos de la Cuauhtémoc hicieron un llamado ayer a autoridades para excluir de la consulta del Presupuesto Participativo las iniciativas que terminen subsanando omisiones de las Alcaldías. Fue mediante misivas que Fundación La Roma realizó tal petición a la Alcaldía Cuauhtémoc y al **IECM**, instancias a las que también urgió a descartar propuestas que beneficien sólo a un sector y no a toda la zona. Mario Rodríguez, presidente de La Roma, también llamó a que se actualice la Ley de Participación Ciudadana para evitar la intromisión de gobiernos locales en la elección de Copacos y proyectos vecinales. [Reforma](#)

Habitantes de la colonia Villa de Cortés, en la Benito Juárez, gobernada por Luis Mendoza Acevedo, denunciaron presuntas irregularidades y la intervención de personal del gobierno local en procesos del Presupuesto Participativo y en la conformación de comités ciudadanos. En entrevista con Diario Basta, Gabriela Ortega, integrante de la Copaco, afirmó que, durante años, vecinos han acusado que operadores políticos influyen en la asignación de recursos comunitarios, lo que ha provocado desconfianza y baja participación ciudadana. Asimismo, cuestionó la actuación del **IECM**, pues no ha atendido de manera efectiva las denuncias sobre posibles irregularidades, ni la validación de avances de proyectos que no coinciden con la realidad en las colonias. [Basta](#)

En CDMX, las Copaco están en una etapa crítica: se ha debilitado la vida democrática por el ausentismo reiterado, la falta de quorum y las omisiones en la toma de protesta. Por ello, el diputado del PAN, Ricardo Rubio, presentó un Punto de Acuerdo para exhortar al **IECM** y a las 16 alcaldías a coordinar esfuerzos y reforzar criterios de responsabilidad, asistencia obligatoria y formalización del cargo de quienes integran estos órganos ciudadanos. [Basta](#)

El legislador Jesús Sesma denunció actos de violencia política en razón de género contra María Guadalupe Trejo Pérez, simpatizante del instituto político en la alcaldía Xochimilco, por lo cual presentó un punto de acuerdo con el fin de frenar la agresión y el acoso que enfrenta su afiliada, así como la familia de ésta y su equipo de trabajo. Sesma documentó la pinta de bardas, actos de vandalismo e intimidaciones ocurridas durante un evento masivo en el Deportivo Xochimilco, donde la afiliada fue amenazada por un presunto funcionario de la demarcación encabezada por Circe Camacho. Sesma Suárez solicitó a la Fiscalía Electoral local iniciar y al **IECM** acelerar los procedimientos presentados por presuntos actos de violencia política de género. [El Día](#) , [La Prensa Online](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Luego de 35 horas de realizar un bloqueo continuo en avenida Parque Lira, contra los abusos del alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, por apropiarse de espacios públicos, así como destruir áreas verdes, vecinos unidos con activistas defensores de animales, levantaron la protesta y alistan los cauces legales, así como movilizaciones sociales. En tanto, ayer integrantes de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco), que no son afines a Mauricio Tabe, les fue impedido el paso a una reunión donde analizarían temas de importancia en la demarcación. [24 Horas](#)

REFORMA ELECTORAL

La mandataria Claudia Sheinbaum señaló que está en revisión el planteamiento de la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, respecto a mover la fecha de la elección judicial para que no se empalme con los comicios intermedios de 2027. Durante su conferencia matutina en Palacio Nacional, apuntó que esa determinación se dará a conocer cuando se presente la iniciativa de reforma electoral, la cual— de acuerdo con la mandataria— se enviará este mes al Congreso. [Milenio Diario](#)

A pesar de los diferentes encuentros que han sostenido con Gobernación y la Comisión Presidencial, la negociación de la reforma electoral apenas tiene un avance de 50 por ciento, afirmó el senador del Partido Verde Ecologista (PVEM), Manuel Velasco. Jefe de la bancada del Verde dijo no tener certeza de que la reforma pudiera ser presentada la próxima semana. Por lo pronto, en la etapa más crítica de la negociación, el exgobernador chiapaneco se entrevistó ayer con la Presidenta Sheinbaum en Palacio Nacional. [Reforma](#). - [La Razón](#). - [Excélsior](#). - [24 Horas](#)

El PT acotó en la Cámara de Diputados que la mesa de negociación en la Secretaría de Gobernación "se trabó" el martes, después de que Luisa María Alcalde afirmó que Morena no ha aceptado mantener el sistema de diputados de representación proporcional y consideró factible reducir el financiamiento a los partidos. Un día después del encuentro en la dependencia, donde se informó de la reunión del lunes en Palacio Nacional con los coordinadores parlamentarios de Morena y su dirigencia, legisladores petistas resaltaron que el tema de los pluris y de la reducción del financiamiento "salen frecuentemente" en el diálogo. [La Jornada](#)

Luisa María Alcalde, presidenta nacional de Morena, aseguró que no hay confrontaciones entre el partido que preside, PT y Verde Ecologista por la reforma electoral. En su mensaje más reciente, aseguró que ha sido un invento mediático y que la dirigencia acompañará la reforma electoral que se presente como iniciativa final. "Algunos medios han inventado que existe una confrontación respecto a la reforma electoral. No hay tal. En Morena hemos sido muy claros: acompañaremos la reforma que presente la presidenta Claudia Sheinbaum", escribió en redes. [El Heraldo de México](#)

Integrantes del Frente Amplio Democrático (FAD) entregaron a la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la panista Kenia López, una solicitud para que el Congreso organice un parlamento abierto en torno a la reforma electoral. En el encuentro, que se llevó a cabo en San Lázaro, la expresidenta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), María del Carmen Alanís, dijo que el objetivo es que se delibere y analicen de manera transparente e institucional las distintas iniciativas, incluida la anunciada por el Ejecutivo federal. La presidenta de la Cámara de Diputados, la panista Kenia López, les garantizó que, en cuanto llegue la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum, habrá "puertas abiertas" y serán invitados por las comisiones dictaminadoras a los espacios de diálogo. [Reforma](#). - [Milenio Diario](#). - [24 Horas](#) , [El Financiero](#)

El dirigente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, anunció el inicio anticipado de la selección de candidaturas para el 2027, abriendo el partido a la ciudadanía y a liderazgos auténticos, e informó que buscarán incluir en la reforma electoral la pérdida del registro a partidos vinculados al crimen organizado. Romero propuso formalmente que la reforma electoral incluya la pérdida de registro para cualquier partido político cuyos candidatos o campañas reciban financiamiento o tengan vínculos comprobados con el crimen organizado. [24 Horas](#)

Los chicos salen casi tan caros como los grandes. Mientras una treintena de partidos locales obtienen 6 mil 500 millones de pesos en año no electoral, las seis fuerzas políticas nacionales gastan 7 mil millones en el mismo periodo. Y aunque la mayoría apenas araña tres por ciento de los votos estatales, obtienen una generosa tajada de los recursos públicos destinados a mantener la pluralidad. La reforma electoral en puerta busca una revisión de este tema. Reducir la carga presupuestal que se destina a los organismos políticos es uno de los puntos centrales que estará sobre la mesa en la discusión de estas propuestas de cambios constitucionales. [Milenio Diario](#)

Ante una posible propuesta de Reforma Electoral, desde el Laboratorio Electoral hemos estudiado rigurosamente las iniciativas y propuestas del Ejecutivo Federal. Presentan en su cuenta de "X" materiales especializados donde evalúan el impacto de estas iniciativas, ofreciendo una ruta clara para que, cualquier modificación, esté encaminada a garantizar la integridad y el fortalecimiento de la democracia en México. [Laboratorio Electoral \(X\)](#)

F. Bartolomé, en Templo Mayor: sorprendió el destape que hizo el coordinador de los senadores del PVEM, Manuel Velasco, de su compañera Ruth González como candidata a la gubernatura de San Luis Potosí para 2027. La esposa del actual mandatario, Ricardo Gallardo, no se esperaba que la pusieran en el reflector. Eso sí, no parece casual que en medio de las negociaciones de la reforma electoral donde los del tucán no han dado su brazo a torcer, la candidatura en San Luis Potosí salga a relucir como una cara moneda de cambio. [Reforma](#)

Red Compartida: una más de la reforma electoral. Mientras la presidenta ha sido clara en los temas que debe incluir, diversos legisladores han dicho que todo será estudiado. De hecho, muchos ven como algo innecesario por el momento, ya que se tienen instituciones sólidas. Pero en el silencio de las bancadas

partidistas, nadie quiere que el tema de los plurinominales sea tocado, ya que hay figuras políticas de renombre, que de esa manera hacen eternas sus carreras como legisladores. [La Prensa](#)

Lorenzo Córdova Vianello comenta que desde finales de los años 70, todas las reformas electorales han tenido el propósito de resolver problemas, no de provocarlos. En general, todas las reformas se pensaron e instrumentaron con el propósito de atender las necesidades específicas que resultaba indispensable solucionar para democratizar al sistema político. Hoy, a contracorriente con la historia, el morenismo pretende una reforma que es innecesaria, que nadie más que el gobierno pide y que, con el falso pretexto de abaratar los comicios, busca derruir muchos de los pilares sobre los que se ha edificado nuestro sistema democrático, generando controversias y problemas en donde no los hay (incluso dentro de la coalición gobernante). Un auténtico despropósito autoritario. [El Universal](#)

Emilio Rabasa Gamboa, en la columna La Cuerda del Ciudadano, comenta que no se entiende por qué la diatriba y la burla, apenas al día siguiente en que aproximadamente 500 ciudadan@s suscribimos un Manifiesto convocando a un Frente Amplio Democrático, donde expresamos nuestra preocupación por la ya anunciada reforma electoral. Hoy, esa casa es MÉXICO. Su sistema político se diseñó en el Constituyente de 1917, y si bien los planos decían: "República representativa, democrática y federal" (art. 40), al ejecutar la obra, a partir de 1929, se edificó algo distinto y opuesto: un sistema de partido hegemónico. Precisamente por esa grave alteración fue que las reformas a partir de los 70s fueron ¡POR CONSENSO!, para ajustar la casa a lo dispuesto por la Constitución. Ahora se pretende una nueva alteración al hábitat político de tod@s, no sólo del gobierno. Cualquier cambio afectará al conjunto. [El Universal](#)

Joaquín López-Dóriga, en la columna En Privado, señala que cuando hoy estamos a quince meses y 25 días y una reforma constitucional de las elecciones intermedias del 6 de junio de 2027, aún no conocemos las reglas, que regirán, ni todo lo que se va a elegir ni cómo. Están en juego 500 diputados federales, mil 804 presidencias municipales en 30 estados y mil 98 diputados de 31 congresos locales, un total de tres mil 419 cargos de elección popular y aun no conocemos las reglas porque está pendiente la reforma electoral cuya iniciativa enviará la presidenta Claudia Sheinbaum, ha dicho, en este mes al que le faltan 16 días, sin que ese sea un plazo fatal. Este panorama lleva a una serie de complicaciones, pues tampoco sabemos cómo afecte la reforma al INE y a la función ciudadana el día de las elecciones. [Milenio Diario](#)

Alejo Sánchez Cano, en la columna Desde San Lázaro señala que en dos palacios, el Nacional y el de Cobián, en donde despacha Rosa Icela Rodríguez como titular de la Segob, se cocina una reforma electoral. Bajo el discurso de "perfeccionar la democracia", tiene una consigna clara: impedir la alternancia en el poder con un entramado jurídico que acote los espacios legislativos a los adversarios políticos. Pero detrás de esa retórica se perfila una operación de mayor calado: redibujar las reglas del juego antes de las elecciones intermedias de 2027 y, sobre todo, antes de la sucesión presidencial de

2030. El mensaje es inequívoco: el bloque en el poder no quiere intermediarios incómodos ni cacicazgos que condicen la gobernabilidad. Desde luego, habrá generosas concesiones para los aliados, pero de ninguna manera claudicaciones. [El Financiero](#)

Eduardo R. Huchim, en la columna Omnia, señala que, de acuerdo con los trascendidos, en la iniciativa de reforma electoral que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum al Congreso se propondrá otorgar rango constitucional al uso (no inmediato) de la urna y el voto electrónicos. Como he afirmado otras veces, la urna electrónica es un dispositivo que, pese a las bondades argumentadas por sus impulsores (algunos parecen cabilderos de algún proveedor digital), representa problemas que, en un país como México y su historia de desconfianzas en materia comicial, resultarían insalvables. Insisto: en México, país donde la desconfianza en las elecciones está a flor de piel y no por malas razones, pretender implantar el voto electrónico es insensato y es fácil prever la multiplicación de los litigios que se generarían. [El Heraldo de México](#)

PROCESO LOCAL ORDINARIO 2026-2027

Alejandro Lelo de Larrea señala en Magacín CDMX que convencidos de que el desgaste de Gobierno de Morena en la Ciudad de México, en especial en buena parte de las Alcaldías que encabezan, un grupo de diputados locales del PAN trabaja para primero obtener la candidatura de su partido a su respectiva demarcación territorial y luego para disputarla en la elección constitucional del próximo año. En su lectura política y las encuestas que tienen, hay una disminución de las preferencias a favor de Morena en los últimos seis meses. Por ello, consideran que en 2027 pueden obtener un resultado parecido al 2021, en que ganaron nueve de las 16 Alcaldías y le quitaron la mayoría constitucional a Morena y aliados en el Congreso capitalino. [El Independiente](#)

PROCESO ELECTORAL FEDERAL

Saúl Monreal, legislador de Morena, y el coordinador del grupo parlamentario del PVEM en el Senado, Manuel Velasco, desoyeron los llamados de la presidenta Claudia Sheinbaum en torno a combatir el nepotismo en las elecciones de 2027. Tras una entrevista con medios, Velasco destapó a su compañera Ruth González, esposa del mandatario de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, para el gobierno de esa entidad. "¡Aquí está la que va arriba en las encuestas!", señaló, mientras levantaba la mano a la senadora por San Luis Potosí. Por su parte, Saúl Monreal afirmó que jurídicamente le asiste la razón para contender por la gubernatura de Zacatecas, aunque "a lo mejor políticamente no" luego de que la presidenta le pidió esperar seis años para ir por el cargo. [Milenio Diario](#)

Pepe Grillo: quienes pensaban que el tema del nepotismo en San Luis Potosí y Zacatecas para 2027 estaba resuelto, lo mejor es que lo piensen de nuevo. El senador Manuel Velasco dijo que la senadora Ruth González Silva, ambos del Verde, es la mejor colocada en las encuestas con una ventaja de 2 a 1 sobre el segundo lugar. La destapó. Ruth es la esposa del gobernador en funciones, Ricardo Gallardo. Lo

cierto, es que el tema de las nominaciones para las gubernaturas en el 2027 se metió a la negociación de la reforma electoral entre el gobierno y PVEM y PT. Están en la etapa del dando y dando. [La Crónica de Hoy](#)

INE

Desde 2015, cuando el INE aprobó la posibilidad de emitir la credencial para votar con identidad de género distinta a la que aparece en el acta original de nacimiento, 27 mil 129 personas han solicitado cambio en sexo o de sexo y nombre en los datos que aparecen en esta mica. El último informe de la Dirección del Registro Federal de Electores del INE -presentado a los partidos políticos- muestra que el padrón contiene los datos de 100 millones 374 mil 909 ciudadanos, y 98.2 millones tienen credencial actualizada, por lo que podrían votar en caso de que hoy hubiera comicios. [La Jornada](#)

Confidencial indica que el INE, que por años se colocó como una institución sólida, ahora tiene un problema un día sí y otro también. El martes, el sistema para agendar citas para tramitar o renovar la credencial de elector dejó de funcionar y ayer, la página de fiscalización se cayó. El segundo evidencia los problemas en el instituto, que ha tenido que hacer frente a recortes agresivos en los últimos años y cuya presidenta, Guadalupe Taddei, ha colocado a incondicionales en áreas clave. [El Financiero](#)

¿Será?: al menos cuatro organizaciones preparan para la última semana de febrero sus asambleas nacionales, con el objetivo de que antes del 27 de febrero acudan a la sede del INE a presentar su solicitud de registro como partidos políticos. Se trata de dos organizaciones con cercanías a la 4T, otra más con postulados de ultraderecha y la que se formó con experredistas y simpatizantes de la Marea Rosa, que todavía deberán sortear el proceso de revisión de la autoridad electoral. ¿Lo lograrán? [24 Horas](#)

Mario Carbonell, en la columna En su Justa Dimensión, señala que el plazo para acreditar los requisitos para convertirse en nuevo partido político en México vence el 28 de febrero y, hasta ahora, al menos tres agrupaciones ya reunieron lo necesario y sólo están a la espera de que el INE valide sus procesos para nacer como partidos. ¿son realmente los que México está esperando? De tendencia evangélica y afín a la '4T', Construyendo Solidaridad y Paz. La segunda alternativa, por si les guiña el ojo eso de ser ultraconservador, es México Tiene Vida, Y finalmente Somos México, 'el partido de la Marea Rosa'. No se trata de ondear el estandarte del anulismo, sino de empoderar al ciudadano para exigir a los partidos, que son entidades de interés público, que cumplan con las expectativas de los gobernados. [El Financiero](#)

Julio Madrazo, en la columna Un país posible, comenta que, rumbo a la elección intermedia de 2027, tres nuevas fuerzas buscan registro como partidos. Rumbo a esa elección, el 25 de febrero vence el plazo ante el Instituto Nacional Electoral para que los movimientos políticos que aspiran a tener un registro como partido político cumplan con los requisitos de ley. Al día de hoy, hay tres asociaciones que parece que lo van a lograr: Construyendo Sociedades de Paz, México Tiene Vida y Somos México.

En síntesis, se antoja que será un proceso electoral de gran efervescencia. Tal vez uno de los mayores retos a atender por el INE y el Estado, en su conjunto, tiene que ver con el papel del crimen organizado y la protección de las y los candidatos a puestos de elección. [El Economista](#)

TEPJF

El TEPJF ratificó una multa de 18 millones 680 mil pesos al PT, que encabeza Alberto Anaya, por no haber registrado ni comprobado el destino de 12 millones 453 pesos en el ejercicio de 2019. Al resolver una impugnación presentada por el PT contra la aplicación de dicha sanción, el Tribunal le dio la razón al INE y quedó firme la sanción impuesta. El 18 de diciembre de 2025, el Consejo General determinó que el PT, a través de su Comité Ejecutivo Nacional y los comités estatales de Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Durango, Guerrero, Guanajuato, Hidalgo, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Tamaulipas y Zacatecas, omitieron reportar gastos amparados en Comprobantes Fiscales Digitales por Internet (CFDI). [Reforma](#). - [El Heraldo de México](#)

La sala superior del TEPJF confirmó distintos criterios del INE a partir de los cuales sancionó a partidos políticos, lo mismo por reportar gastos que resultaron en cursos inexistentes o fantasmas, que por no incluir elementos que garantizaran los derechos de las mujeres militantes. En el tema de género, los magistrados ratificaron por segunda ocasión la multa impuesta a MC por no modificar en tiempo y forma sus documentos básicos para cumplir las obligaciones de prevenir y sancionar la violencia política contra las mujeres y garantizar paridad sustantiva en la postulación de candidatos. El INE concluyó que el partido naranja sólo cumplió de manera parcial sus obligaciones; en la propuesta del magistrado Reyes Rodríguez se afirma que el partido sigue en situación de incumplimiento en algunos puntos. [La Jornada](#)

La Sala Superior del TEPJF validó un acuerdo del Consejo General del INE, mediante el cual aprobó el padrón de sujetos obligados en materia de transparencia, acceso a la información pública y protección de datos personales que estarán bajo su competencia como entidad garante. Morena impugnó el acuerdo al considerar que el INE omitió incorporar a los partidos políticos locales en el padrón, pues sostuvo que la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública los reconoce como sujetos obligados en todos los niveles, por lo que su exclusión genera asimetrías en la rendición de cuentas, opacidad en el uso de recursos e incumplimiento del deber del instituto de fijar criterios nacionales uniformes que garanticen la transparencia y la fiscalización electoral. [24 Horas](#)

Javier Aparicio señala que algunos magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación han intentado aclarar o justificar algunas de sus decisiones más controversiales. La primera consiste en la asignación de diputaciones federales de representación proporcional tras las elecciones federales de 2024. Sin duda, mantener precedentes y seguir la literalidad estricta de la ley es importante en un Tribunal constitucional. Sin embargo, en otros asuntos, como paridad de género y acciones afirmativas, este mismo ha sentenciado medidas remediales o paliativas que van más allá del

texto constitucional y las leyes secundarias. El asunto de la validez de la reciente elección judicial también es problemático. El Tribunal pudo hacer mucho por mejorar la elección judicial a lo largo del proceso, pero decidieron ver para otro lado. Al parecer, quienes vimos otra cosa, tanto en la sobrerrepresentación como en la elección judicial en realidad no comprendemos "la nueva democracia mexicana". [Excélsior](#)

CONGRESO LOCAL

Diputados locales de Morena buscarán reactivar la Comisión Especial de Seguimiento y Vigilancia a la Organización y Desarrollo de la Copa Mundial de Fútbol de la FIFA 2026; sin embargo, legisladores del PVEM, Movimiento Ciudadano y el PAN señalan que ya van tarde en este tema y la comisión "nació muerta". El coordinador del PAN, Andrés Atayde, confió en que se reactive la comisión, " Me queda claro que el Ejecutivo es quien trae el sartén por el mango para un evento como este, el propio gobierno federal, pero el Congreso de la Ciudad de México, como supongo yo, el de Jalisco y el de Nuevo León, pues tenemos mucho que decir". [El Universal](#)

Para frenar el ciberacoso, las distracciones y bajo desempeño de los alumnos en la Ciudad de México, la bancada de Morena presentó una iniciativa en el Congreso capitalino a fin de que las autoridades educativas, regulen el uso de las redes sociales y plataformas digitales durante los horarios de clases. La propuesta fue llevada al recinto por el diputado local morenista, Israel Moreno Rivera. Expuso que el 71 por ciento de las niñas y niños consumen contenido audiovisual por internet y el 74 por ciento hace uso de redes sociales y mensajería. [24 Horas](#)

Por tercera ocasión, y con el objetivo de reforzar la difusión de los hallazgos que servirán de base para diseñar la política pública, el Congreso de la Ciudad de México presentó los resultados de la preconsulta para la creación del Sistema de Cuidados, ahora ante las Comisiones Unidas de Inclusión, Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos Sociales, e Igualdad de Género. En sesión extraordinaria virtual de las Comisiones Unidas, presididas por los diputados Víctor Gabriel Varela y Cecilia Vadillo, respectivamente, se dio a conocer que la etapa previa de consulta se realizó del 28 de octubre al 19 de diciembre de 2026, con dos foros temáticos, 32 puntos de participación en las 16 alcaldías, un micrositio y una campaña territorial. [Eje Central](#)

Binoculares comenta que quien se hizo como el tío Lolo fue el diputado del PVEM, Jesús Sesma, pues luego de reunirse hace algunos meses con los reporteros que cubren las actividades del Congreso de la CDMX y prometerles mejoras en la sala de prensa, además del cambio de equipos de cómputo y hasta de sillas, lo más que pudo conseguir para los comunicadores es que se extendiera el horario de la sala de prensa hasta las 23:00 horas, lo cual molestó al personal sindicalizado, ya que son ellos los que tienen que cerrar la puerta y apagar la luz. [El Gráfico](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La inversión extranjera directa alcanzó 23 mil millones de dólares en la Ciudad de México al cierre del año pasado, lo que significa un incremento de más de 36 por ciento con respecto a 2024, por lo que se prevé que con el Mundial de Fútbol 2026 siga la tendencia al alza, estimó la secretaria de Desarrollo Económico, Manola Zavalza Aldama. [La Jornada](#)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) firmaron un convenio para fortalecer la videovigilancia en las inmediaciones de la terminal aérea con la instalación de 58 nuevas cámaras. El acuerdo, el primero en su tipo entre ambas instituciones —que se firma a cuatro meses del arranque del Mundial 2026— posibilitó el sembrado de seis nuevos sistemas de videovigilancia (STV) y dos Tótems en la periferia del aeropuerto, lo que representa un aumento del 100 por ciento en la cobertura. Durante la firma del convenio, el almirante Juan José Padilla Olmos, director general del AICM, mencionó que las nuevas cámaras del C5 se suman a las mil 200 que instalarán en las terminales. [La Crónica de Hoy](#)

El aumento de casos de sarampión en Álvaro Obregón y Gustavo A. Madero —dos de las alcaldías que concentran la mayor cantidad de casos de la Ciudad de México— tiene que ver con una baja participación en la vacunación por parte de la ciudadanía, explicó Jesús Ortiz, coordinador estatal del IMSS-Bienestar en la capital. No obstante, señaló que gracias a la gran respuesta que han tenido los habitantes ante la campaña masiva de vacunación, confió el que en menos de 15 días se logre una cobertura de 100% en algunas de las demarcaciones que han concentrado más casos. [El Universal](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que no se puede dar información sobre el descarrilamiento del Tren Interoceánico porque hay una investigación penal, pero garantizó que cuando finalice habrá transparencia. Aseguró que para tranquilidad de todos los usuarios del tren una entidad internacional va a certificar el ferrocarril y se adoptarán las recomendaciones para garantizar la seguridad de la vía. 14 personas murieron en el descarrilamiento del Tren Interoceánico ocurrido en Oaxaca. [El Universal](#)

Con el objetivo de fortalecer la coordinación sanitaria en el país ante el brote de sarampión, la presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo una reunión virtual con los gobernadores del país y los secretarios de Salud estatales. Además, el director general de Birmex, Carlos Ulloa, informó que se comprarán 15 millones de vacunas extra a las 28 millones que ya se tienen, para el segundo semestre del año, con el objetivo de tener una reserva. El secretario de Salud, David Kershenobich, confirmó que en la Ciudad de México han ocurrido dos defunciones por sarampión, por lo que hizo un llamado a acudir a vacunarse a los centros de salud y módulos que se han instalado. [24 Horas](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reprobó la presencia en México de la funcionaria de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y activista contra el Gobierno de Cuba, Rosa María Payá

Acevedo, quien ha participado en encuentros convocados por organizaciones de derecha y anticastristas. "No deberían -si vienen a nombre de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos- militar a favor de una u otra causa, sino solamente a revisar, de acuerdo a quejas en los casos", consideró Sheinbaum en su conferencia matutina, en la que anunció que después de leer la nota que publicó *La Jornada* sobre Payá Acevedo, solicitó a la Secretaría de Relaciones Exteriores un informe sobre este caso en particular. [La Jornada](#)

Con la promesa de hacer ajustes en la reforma secundaria, el pleno del Senado aprobó la reducción de 48 a 40 horas semanales de trabajo, con un aumento de nueve hasta 16 horas extra. La implementación de los ajustes será gradual, para concretarse en 2030. En lo general, todas las fuerzas políticas avalaron la reforma con 121 votos unánimes. [Excélsior](#)

Con un "amor y paz", el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal, le respondió a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, quien en su habitual Martes del Jaguar lo acusó de entrometido y le sugirió que "mejor primero cuide su chiquero". Ayer, Monreal Ávila dijo que no es momento de provocación ni de incitar a la división, pues Morena ya tiene bastantes conflictos internos. [El Universal](#)

A casi cinco días de que se revelaran señalamientos en su contra por el presunto uso político de un decreto ligado a extrabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LyFC), el exvocero presidencial Jesús Ramírez Cuevas calificó las acusaciones como "infundios y falacias" y rechazó cualquier vínculo de corrupción o delincuencia. En un posicionamiento difundido en sus redes sociales, el también coordinador de asesores de la Presidencia denunció una campaña mediática en su contra y afirmó que las acusaciones forman parte de "mentiras y ataques viscerales disfrazados de revelaciones periodísticas". "En días recientes se ha desatado una campaña contra mi persona en medios de comunicación y en redes sociales. Y como dice el refrán: la calumnia, la mentira, cuando no mancha, tizna (...) Las falsedades, los infundios sin pruebas, pretenden tomar el lugar de la realidad", escribió. [La Razón](#)

La decisión de la Administración Federal de Aviación de EU (FAA) de cerrar ayer el espacio aéreo alrededor del aeropuerto de El Paso, Texas, es el último episodio de una lista de alarmas lanzadas por la administración Trump sobre el uso de narco drones en la frontera con México. Tan solo en el segundo semestre del 2024, autoridades estadounidenses aseguraron detectar el equivalente a 150 drones diarios sobrevolando la frontera. Se trata de la cifra más actualizada dada a conocer por autoridades estadounidenses. "En estos momentos, el Ejército estadounidense está derribando drones de los carteles" y eso es "lo que nos debería importar", dijo la fiscal general de EU, Pam Bondi, ante el Congreso. [Reforma](#) , [El Universal](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva: el senador Gerardo Fernández Noroña aprovechó el debate de ayer sobre la autorización pedida por el Poder Ejecutivo para que 19 miembros de élite del cuerpo de marines de Estados Unidos ingresen armados y equipados a México, para criticar la captura de Nicolás Maduro. Pese a que se trata de una solicitud enviada por la propia presidenta Claudia Sheinbaum, don Gerardo manifestó su desacuerdo con el ingreso de los militares estadounidenses, y se abstuvo en la votación. [El Universal](#)

Frentes Políticos: Claudia Sheinbaum reiteró que México no tiene información que confirme uso de drones de cártel en la frontera, tras el cierre temporal del aeropuerto de El Paso. Sean Duffy, secretario de Transporte de EU, respaldó la versión de una incursión y advirtió que se empleará fuerza letal ante violaciones al espacio aéreo. La ruta sensata es la cooperación con pruebas, no alarmismo. [Excélsior](#)

Sacapuntas: superó Ignacio Mier su primer reto como coordinador de Morena en el Senado. La reforma para reducir de manera gradual la jornada laboral, de 48 a 40 horas semanales, fue aprobada en lo general con 121 votos en el Pleno. La minuta fue enviada ayer mismo a la Cámara de Diputados, donde el líder morenista, Ricardo Monreal, deberá buscar que se avale por consenso. [El Heraldo de México](#)

Trascendió: tan solo 40 minutos después de aprobarlo, el Senado entregó a la Cámara de Diputados el proyecto de reforma constitucional para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. El coordinador guinda en el Senado, Ignacio Mier, dijo que los ajustes se podrán resolver en las leyes secundarias para establecer, por ejemplo, los dos días de descanso obligatorio. [Milenio Diario](#)

Círculo Interior: ahora que está próximo un foro de publicidad exterior que será encabezado por la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, más de uno se acordó de los pendientes que arrastra la actual Administración en esta materia. En la CDMX las empresas del ramo no pagan licencias por anuncios en el espacio público, pero no porque no quieran, sino porque el Gobierno local nada más no ha reaccionado. [Reforma](#)

Tiraditos: mucho tiene de cierto las declaraciones del morenista Ricardo Monreal, al mencionar que todos los problemas internos del partido pegan de manera directa a la presidenta Claudia Sheinbaum. Pero no sólo a ella, sino al propio movimiento y sobre todo cuando se está en puerta el proceso electoral para renovar algunas gubernaturas y las cámaras. Dicen que las elecciones son una evaluación de los gobernantes en turno. [ContraRéplica](#)

Línea 13: especialistas en materia de salud destacan la necesidad de informar con veracidad a la población sobre la evolución del sarampión en la Ciudad de México. Lo que preocupa a los epidemiólogos es que diariamente se están conformando 10 nuevos casos entre la población. La enfermedad no es tan letal, pero sí crece muy rápido. [ContraRéplica](#)

Rozones: Ricardo Monreal, líder de la mayoría legislativa en la Cámara de Diputados, aplicó ayer la máxima de Kalimán. Aquella de "serenidad y paciencia". Esto luego de que la gobernadora Layda Sansores lanzara ataques en su contra. Cuando periodistas de diversos medios lo abordaron sobre el

tema, el zacatecano expresó que no es momento para incendiar un conflicto interno, pues alguien tiene que mostrar altura de miras y prudencia. [La Razón](#)

Redes de Poder: a poco más de 100 días para que se inicie la Copa Mundial de la FIFA en México, Estados Unidos y Canadá, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, trae en agenda algunos reclamos. Le preocupa bastante que la marca "Nuevo León" se posicione. La gota que derramó el vaso fue cuando al gobierno de Nuevo León se le presentó un video, respecto a los partidos a efectuarse en el Estadio BBVA. El pecado mortal, según ellos, fue que en ningún momento se nombra a "Nuevo León". [Reporte Índigo](#)

El Caballito: el decomiso, por no acreditar su legal procedencia, de 100 bicicletas eléctricas, patines y avalanchas en dos locales ubicados en el Eje Central, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, fue celebrado por el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo capitalina (Canaco CDMX), Vicente Gutiérrez, quien destacó la voluntad política del gobierno local y federal. [El Universal](#)

La Trastienda: la renovación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México va a fondo. Ayer mismo, el almirante Juan José Padilla Olmos, director general del AICM, anunció la firma de un convenio con el C5 de la capital del país para duplicar el número de cámaras. Con la medida se elevan, no sólo la percepción de seguridad, también la confianza de los usuarios. [Eje Central](#)

Tiros libres: Manuel Velasco jugó doble pista. Primero destapó a Ruth González para suceder a su esposo Ricardo Gallardo en San Luis Potosí. Luego apareció en Palacio Nacional para seguir la negociación de la reforma electoral. El mensaje no fue sutil. El PVEM quiere plurinominales intactos y financiamiento sin recortes, y además deja claro que sus candidaturas no están sujetas al antinepotismo morenista. Días antes, se habían levantado de la mesa tras desacuerdos con Luisa María Alcalde. Hoy regresan, pero con nuevas condiciones. Sin sus votos no hay mayoría calificada. Y en una de esas, ni alianzas en estados clave. [Ovaciones](#)

A la Sombra: menciona que la gobernadora de Campeche, Layda Sansones San Román, arremetió contra su compañero Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la Jucopo en la Cámara de Diputados, por opinar sobre la confrontación entre diputados locales y su gobierno. El choque escaló después de que, el 4 de febrero, Monreal criticara públicamente la confrontación en Campeche por considerarla dañina para Movimiento Regeneración Nacional. [El Sol de México](#)

La Gran Carpa: los señalamientos por el creciente número de casos de sarampión en nuestro país llegaron al Legislativo federal. Ofelia Socorro Jasso Nieto, diputada del PRI, hizo un llamado, para implementar una estrategia sanitaria nacional integral. [El Economista](#)

Sacacorchos: en Morena, el "fuego amigo" no es un error de cálculo; es el deporte nacional. Es fascinante ver cómo se profesan amor eterno en el templete mientras, por debajo de la mesa, se pasan la factura con la precisión de un cirujano con resaca. Resulta que el verdadero peligro no es el lobo feroz

de la derecha, sino el "hermano" que comparte el mismo color de chaleco y ambiciona tu misma silla. [El Independiente](#)

Sube y Baja: menciona que como parte de la estrategia de combate a la inseguridad en las carreteras poblanas, el gobierno estatal ordenó instalar durante el 2026 un total de 6,200 cámaras de seguridad, para reforzar la vigilancia en las vialidades que conectan y cruzan por la entidad. [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko: varios están preocupados de que, a meses de que la zona metropolitana de Guadalajara reciba a miles de turistas, al secretario de Salud estatal, Héctor Raúl Pérez Gómez (MC) "lo van goleando" con los casos de sarampión, pues se siguen incrementando. Don Héctor, "con más fe que certeza", asegura que habrá "remontada en la recta final" y que las medidas implementadas provocarán que en los siguientes 15 días el número de contagios se estabilice y descienda. [El Universal](#)

#Politica Confidencial: el Consejo Universitario de la UNAM este jueves trae en la mesa votar la designación de tres nuevos integrantes de la Junta de Gobierno... y el nombre que ya encendió la mecha es Rosaura Martínez, señalada por ser hija de Rosaura Ruiz, hoy en la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación. La bronca no es el parentesco por sí solo, la bronca es la percepción: cuando aparecen apellidos con peso político, la palabra "autonomía" se vuelve alarma. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento comenta en Jaque Mate que la presidenta Claudia Sheinbaum declaró este 10 de febrero que el promedio de homicidios dolosos en México bajó de 86.9 diarios en septiembre de 2024, último mes del gobierno de López Obrador, a 50.9 en enero de 2026. Es una caída de 42 por ciento. Las cifras de homicidio doloso son importantes porque es un delito difícil de ocultar. Si alguien encuentra un cadáver con signos de homicidio, la autoridad está obligada a abrir una carpeta de investigación y a emitir un certificado de defunción. Hay por eso poca cifra negra. [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio indica en Estrictamente personal que durante varias horas, la Administración Federal de Aviación, la FAA, prohibió los vuelos comerciales y civiles a menos de 18 mil pies de altura de El Paso, Texas, a Santa Teresa, Nuevo México, un pequeño corredor de seis kilómetros a lo largo de la frontera con México. La medida generó intensa especulación y rumores al advertir a las aerolíneas estadounidenses que volar en esa zona no era seguro. Poco después, el secretario de Transporte, Sean Duffy, informó en X que la FAA y el Departamento de Defensa habían neutralizado drones de los cárteles mexicanos que habían violado el espacio aéreo, eliminando el peligro para el tráfico aéreo comercial. ¿Qué significaron las declaraciones de Duffy y Bondi, respaldadas por funcionarios del Pentágono y la Casa Blanca? [El Financiero](#)

Carlos Marín señala en El asalto a la razón que López Obrador se apoyaba en el Índice de Percepción de la Corrupción de Transparencia Internacional para calificar de "vergonzosa posición" la de México en 2017, la 135 de 180 países, pero es peor hoy: 142 de 182 naciones. Mientras su exvocero Jesús Ramírez Cuevas mantenía una delictiva relación con Sergio Carmona Angulo, El Rey del Huachicol, y cuando ni

siquiera había cumplido un año en la Presidencia, AMLO se ufanaba: "Ya se acabó la corrupción arriba. Puedo sacar hasta un pañuelito blanco para decir: ya no hay corrupción arriba" (31 de agosto de 2019). Sin embargo, entrevistado por Jorge Fernández Menéndez, su exconsejero jurídico Julio Scherer Ibarra, en *Ni venganza ni perdón*, expone la corrupción en las entrañas de Palacio. [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán del Río comenta en Bitácora del director que desde el púlpito de Palacio Nacional, durante seis años se nos vendió una épica de soberanía: la idea de que México debía bastarse a sí mismo. Que lo de afuera era, por definición, extractivista y sospechoso, y que la verdadera libertad residía en cerrar el círculo sobre nuestras propias fronteras. El anhelo del entonces presidente Andrés Manuel López Obrador era claro: una nación que no dependiera de nadie. Pero hay un viejo adagio que advierte sobre la peligrosidad de los deseos cuando éstos se formulan sin mirar el mapa completo de la realidad, especialmente cuando la ideología choca con la geografía del terror. [Excélsior](#)

Leo Zuckermann indica en Juegos de poder que esta semana, el gobierno federal anunció una caída de 42% en los homicidios dolosos en lo que va del sexenio actual. En septiembre de 2024, cuando tomó posesión la presidenta Claudia Sheinbaum, hubo un promedio diario de 86.9 homicidios dolosos en el país. Para enero de 2026, este promedio cayó a 50.9. Se trata de una buena noticia. La pregunta es qué tan creíble es esta estadística. [Excélsior](#)

Francisco Garfias comenta en Arsenal que México tiene 9 mil 74 casos de sarampión registrados, de los cuales 26 % se han presentado en 2026, de acuerdo con el doctor Francisco Moreno, infectólogo del Centro Médico ABC. Somos el país del continente americano donde el rebrote de la enfermedad es mayor. Le siguen EU y Canadá. Estamos en riesgo de perder el estatus de eliminación del sarampión, si no se controla la transmisión antes de la revisión de abril 2026. Llevamos 28 defunciones por el rebrote de la enfermedad. De ese total, 17 son de niños menores de siete años, según la panista Laura Esquivel, presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y la Adolescencia del Senado. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez indica en Razones que el secretario de la Defensa, el general Ricardo Trevilla Trejo, y el de la Marina, el almirante Raymundo Morales, estuvieron ayer en Washington para mantener reuniones con el Comando Norte del Departamento de Guerra de la Unión Americana y para participar en la reunión con todos los secretarios de defensa del hemisferio, con participación de altos mandos de 34 países, incluyendo México. La relación con el Comando Norte, quizá la más añaña y efectiva que tiene México con Estados Unidos en términos de seguridad, la definió el martes en el aniversario del Día de la Fuerza Aérea el propio general Trevilla: "En este sentido, dijo, el vínculo que mantenemos con el Departamento de Guerra de Estados Unidos, a través de su Comando Norte, es sólido y fuerte". [Excélsior](#)

Julio Hernández comenta en Astillero que grave comedia de enredos en las alturas del poder imperial gringo, que entre más decadente se vuelve más agresivo, incluso a extremos ridículos. A última hora (23:30) del pasado martes, la administración federal de aviación de EU tomó una decisión extrema, no utilizada desde el episodio de las Torres Gemelas: suspensión de todos los vuelos en el aeropuerto

internacional de El Paso, Texas, colindante con Ciudad Juárez, Chihuahua. Diez días seguidos de prohibición aeronáutica por razones de “seguridad”. [La Jornada](#)

Miguel Ángel Rivera señala en Clase política que al fin, después de muchos ires y venires se avanzó en el Congreso a fin de aprobar la reforma constitucional para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales. Lo más sobresaliente, es que el cambio se aprobó por unanimidad de 121 votos, casi la totalidad del Pleno del Senado, que es de 128 senadores. [Diario Imagen](#)

Francisco Cárdenas Cruz comenta en Pulso político que frente a lo que ocurre estos días en el país por la revelación de escándalos de corrupción sexenal, cobra vigencia esa declaración de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el martes en la Base Aérea de Santa Lucía, de que “cuando se traiciona la voluntad popular, se pone en riesgo a la nación”, y aquélla resulta ser tan peligrosa como la amenaza de intervención extranjera, a la que se refiriera. El reporte del Índice de Percepción de la Corrupción de Transparencia Internacional, dado a conocer ayer desde Berlín, ubica a México entre los que durante años la corrupción ha permitido que el crimen organizado transnacional penetre en todos los niveles de gobierno y sociedad, en lo que es una nueva, enésima alerta, de la que prevalece en el país (...) [La Razón](#)

Carlos Loret de Mola señala en Historias de reportero que si hoy terminara su sexenio, Claudia Sheinbaum pasaría a la historia como la presidenta que no fue. Arrinconada entre Trump y López Obrador, atrapada entre los narcos y los radicales de su partido, la primera mujer presidenta de México pasaría a la historia por no haber podido ser presidenta del todo, por no haber podido ejercer en plenitud el cargo. Sería una catástrofe para ella y una derrota para las mujeres. [El Universal](#)

Luis Soto comenta en Agenda confidencial que tal vez por el temor a contagiarse del sarampión que se extiende por todo el país, algunos funcionarios públicos se están moviendo en el terreno de la comunicación con increíble ignorancia y torpeza. Creen con ingenuidad que sus acciones políticas pueden ocultarse y que la información que publican los medios de comunicación sobre los asuntos que atañen a la sociedad se puede modificar “tirándoles línea”, dictando encabezados, entradas y redactando algunos párrafos de las notas... [El Independiente](#)

Ciro Gómez Leyva señala en 365 días que aún no termino de leer Ni venganza ni perdón, de Julio Scherer Ibarra y Jorge Fernández Menéndez. Prefiero reservar mi comentario para entonces, pero lo que he encontrado hasta ahora es una entrevista de trazo limpio en la que el entrevistador logra arrancar la palabra a un personaje históricamente esquivo y con mucho que contar. Es ingenuo pensar que una conversación así podría haberse dado sin un acuerdo en el que Scherer revelaría una parte significativa de su experiencia y reservaría otra. [Excélsior](#)

Enrique Quintana señala en Coordenadas que el presidente Donald Trump está considerando, en privado, salir del pacto comercial de América del Norte, publicó Bloomberg ayer por la mañana. Agregó la nota que Trump ha preguntado a sus asesores por qué no debería retirarse del acuerdo. El resultado fue un cambio en la trayectoria del tipo de cambio del peso frente al dólar. Cerca de las 5 de la mañana,

tiempo de Nueva York, la cotización había llegado a 17.13, con tendencia a seguir bajando, y a las 9:36 ya se encontraba en 17.26 pesos por dólar. En el curso de la mañana se recuperó nuestra moneda y por la tarde volvió a moverse en un rango cercano a los 17.20 pesos por dólar, reflejando más cautela que pánico. [El Financiero](#)

Columnas "Las Primeras de Anda". [Detalle de la nota](#)

* Reforma / Templo Mayor.

Sorprendió el destape que hizo el coordinador de los senadores del Partido Verde, Manuel Velasco, de su compañera Ruth González como candidata a la gubernatura de San Luis Potosí para 2027. Según se vio, la esposa del actual mandatario, Ricardo Gallardo, no se esperaba que la pusieran en el reflector. Incluso, le soltó un "¡ay, Manuelito!", al jefe de su bancada. Eso sí, no parece casual que en medio de las negociaciones de la reforma electoral, donde los del Tucán no han dado su brazo a torcer, la candidatura en San Luis Potosí salga a relucir como una cara moneda de cambio.

* 24 Horas / Teléfono Rojo, de José Ureña.

En Quintana Roo, las negociaciones con el Verde empiezan a decantarse por un candidato de Morena, en perjuicio de Eugenio Segura, delfín del 'Niño Verde'. Faltan detalles, pero el abanderado de la alianza gobernante será Rafael Marín Mollinedo, previo paso por la delegación del Bienestar. Dejaría Aduanas con la venia presidencial, pero sobre todo, con la de Andrés Manuel López Obrador, y la compensación al Partido Verde sería la alcaldía de Benito Juárez. Es decir, gana 'El Peje' y pierde el 'Niño Verde'.

* El Universal / Bajo Reserva.

El martes, la muy polémica gobernadora de Campeche, Layda Sansores, abrió un nuevo frente de confrontación. Otro más, en Morena, Doña Layda dijo que Ricardo Monreal, coordinador de Morena en San Lázaro, antes que exhortarla a respetar al Poder Legislativo de su estado, debe dejar de meterse en otros asuntos y atender su 'chiquero' en la Cámara de Diputados. Sansores, también acusó a su compañero de partido de defender los intereses del senador y presidente del PRI, Alejandro Moreno. Monreal respondió que no valía la pena entrar en discordias, que no convienen al movimiento, pero aprovechó para decir, "que Dios bendiga a los campechanos". De plano, don Ricardo ya tuvo que encomendar al creador al pueblo de Campeche, pues no hay poder terrenal que pueda contener a su compañera Layda.

* El Universal / Alejandro Cacho.

La gobernadora Evelyn Salgado refrendó su respaldo a las políticas sociales que impulsa la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, que han logrado beneficiar a más de un millón y medio de personas en Guerrero, a través de todos los programas para el Bienestar, y que gracias a la suma de

esfuerzos con los programas estatales, más de 185 mil personas han logrado salir de la pobreza de manera histórica en la entidad.

Durante la entrega de tarjetas de los programas Pensión Mujeres Bienestar y Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, en la zona centro, la mandataria estatal afirmó que estos apoyos representan justicia social y dignidad para miles de familias.

* El Universal / Fila Cero, de Azucena Uresti.

Hoy inicia en Sinaloa, el carnaval de Mazatlán. Música, luces y discursos vacíos. La pirotecnia no es suficiente para ocultar el olor de la muerte. Y es que este festival, que se supone debe desarrollarse en un ambiente de celebración, arranca en medio de uno de los contextos más violentos que ha vivido el estado en años recientes. Ocurre a casi una semana de que fueran hallados cinco cuerpos de un grupo de 10 mineros, que fueron levantados el 23 de enero por una célula de "Los Chapitos", tras confundirlos, según el Gobierno federal, con un grupo de "Los Mayos". A nueve días de que cuatro hombres originarios del Estado de México fueran secuestrados cuando vacacionaban en Mazatlán. Y a cinco días de que un comando privara de la libertad a cinco hombres en el municipio de Ahome. Son historias distintas, ligadas por una misma constante, la ausencia del Estado y la normalización del horror.

* El Universal / Kiosko.

Desde Oaxaca, nos comparten que el gobernador Salomón Jara Cruz, de Morena, se ganó el reconocimiento de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo por su triunfo en el proceso de revocación de mandato, el cual ha sido inédito en México. Nos señalan que la mandataria federal confió en que don Salomón demostrará en los próximos tres años, a sus detractores, que su administración va a seguir mejorando. Con todo y los señalamientos de nepotismo, que la oposición liderada por el PT ha pregónado, a pesar de que el mandatario estatal ya demostró que ni sus hijos, ni hermanos, trabajan con él. Pero hay algunos a quienes les gusta buscarle cinco pies al gato.

* Milenio / Trascendió.

Que tan solo 40 minutos después de aprobarlo, el Senado entregó a la Cámara de Diputados el proyecto de reforma constitucional para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. Y aunque la mayoría de Morena negó la intención de avalar precipitadamente el documento, el Pleno autorizó darle turno inmediato a comisiones, para su análisis y dictamen, sin esperar la sesión del martes. Por cierto, el coordinador guinda en el Senado, Ignacio Mier, dijo que los ajustes se podrán resolver en las leyes secundarias, para establecer, por ejemplo, los dos días de descanso obligatorio.

* Portal En Boga / Murmuraciones.

En San Lázaro, ya se comenta que Movimiento Ciudadano no piensa aplaudir a medias. Aunque respaldará la reforma de las 40 horas, la bancada naranja advierte que dará la pelea para que sean dos días obligatorios de descanso, no uno. Dicen que el avance es innegable, pero que la propuesta se queda corta frente a lo que MC ha impulsado desde hace más de una década. Traducción, no se van a colgar medallas ajenas, ni a renunciar a su bandera histórica. En corto, los naranjas también mandan mensaje a los empresarios que presionan en lo oscuro. Con un solo día extra no hay cambio real. Con dos, si hay impacto económico y calidad de vida, ahorro en transporte, tiempo para la familia, consultas médicas pendientes. La batalla apenas empieza, y MC quiere que quede claro quién puso el tema sobre la mesa hace 10 años.

* Milenio / En privado, de Joaquín López-Dóriga.

Cuando hoy estamos a 15 meses y 25 días, y una reforma constitucional de las elecciones intermedias del 6 de junio de 2027, aún no conocemos las reglas que regirán, ni todo lo que se va a elegir, ni cómo. Están en juego 500 diputados federales; mil 804 presidencias municipales en 30 estados; y mil 098 diputados de 31 congresos locales. Un total de 3 mil 419 cargos de elección popular, y aún no conocemos las reglas, porque está pendiente la reforma electoral, cuya iniciativa enviará la presidenta Claudia Sheinbaum, ha dicho, en este mes, al que le faltan 16 días, sin que sea un plazo fatal. En este escenario no sabemos si se van a elegir 400 o 500 diputados federales. Si de ser 400, la mitad serán plurinominales, si de mantenerse en los 500, cómo se elegirán a esos 200 pluris. Si en esa elección va a ir la mitad de la alineación del Poder Judicial, otros 850 cargos entre magistrados de circuito y jueces de distrito. Y tampoco, si agregarán la revocación de mandato de la presidenta, prevista constitucionalmente para 2028.

* El Financiero / Confidencial.

Aunque nunca falta un político, funcionario o cualquier influyente en el torito, el vicepresidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, propuso ayer, cerrar las rutas electrónicas para evadir los operativos y retenes del alcoholímetro. Llevó el tema hasta la tribuna, y propuso reformas a la ley de materia de telecomunicaciones y radiodifusión, y a la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, para que aplicaciones en los dispositivos electrónicos no especifiquen dónde se encuentran estos operativos de inspección policial. A tener cuidado con las fiestas y los borrachazos.

* La Razón, Viviana Belsazo.

Durante años, Guerrero fue sinónimo de crisis por desapariciones, trata y violencia contra mujeres y menores. Hoy, ese escenario comienza a cambiar. La estrategia de protección integral impulsada por la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, ha logrado que Guerrero salga de la lista de las cinco entidades con mayor número de feminicidios y se ubique en la posición 15 a nivel nacional. Uno de los ejes centrales en los que está trabajando la mandataria, es en el protocolo Violeta, que permite activar de inmediato,

operativos para localizar a mujeres, niñas y adolescentes en riesgo, junto con el fortalecimiento de la Alerta Amber.

* El Heraldo de México / Sacapuntas.

Superó Ignacio Mier su primer reto como coordinador de Morena en el Senado y presidente de la Junta de Coordinación Política. La reforma para reducir de manera gradual la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, fue aprobada en lo general con 121 votos en el Pleno, es decir, por unanimidad. En lo particular, solo 15 senadores del PRI y Movimiento Ciudadano votaron en contra. La minuta fue enviada ayer mismo a la Cámara de Diputados, donde el líder morenista, Ricardo Monreal, deberá buscar que se avale por consenso.

* La Razón / Rozones.

Y el que tampoco quiere perder el tiempo ante el proceso electoral de 2027, es el senador del Partido Verde en San Lázaro, Manuel Velasco, a quien no le importó el escándalo que se generó hace unos meses entre Verdes y Guindas, por aquella controversia de la llamada ley esposa, y luego la reforma anti nepotismo. Bueno, pues dicen que Velasco reactivó la polémica y decidió alzarle la mano a la senadora de su partido, Ruth González, para destaparla como el mejor perfil para que el Verde Ecologista siga mandando en aquella entidad. "¡Ay, Manuelito!", le dijo la legisladora, a quien un tanto sonrojada no pareció molestarle que su compañero comenzara a acelerar la maquinaria, pues, aunque dijo Velasco que ella todavía no lo tiene decidido, lo que sí tiene es una ventaja de más de 20 puntos entre los contendientes de aquel estado. A ver qué dice Morena.

Agenda de Interés:

- 11:00 Mesas de diálogo intercultural sobre violencia política contra las mujeres en razón de género (VPMRG).